



JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS



CLAUDIA SHEINBAUM DICE QUE SALIDA DE ROGELIO RAMÍREZ DE LA O YA ESTABA PACTADA

La presidenta Claudia Sheinbaum salió al paso de las especulaciones, y aclaró los motivos de la dimisión de Rogelio Ramírez de la O como titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Al respecto, la mandataria dejó en claro que, la razón por la cual Ramírez de la O dejó su cargo fue porque él quería retomar sus actividades previas a ser nombrado titular de la SHCP, algo que aseguró, ya se había platicado previamente. Sheinbaum Pardo reveló que no obstante a este acuerdo, fue ella quien le pidió al ahora exfuncionario que apoyara a la realización del presupuesto del 2025 y cerrar bien el 2024, petición que refirió la jefa de Estado aceptó. “Cuando lo invité me dijo que se quedaba sobre todo para hacer el presupuesto del 2025 y cerrar bien el 2024, pero que sería hasta diciembre del 2024, tiene diversas ocupaciones a las que siempre se ha dedicado y dijo que se podía quedar hasta esa fecha, yo le pedí que se quedara un mes más”, comentó.

DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR EN EL EDOMEX EXPLICA REFORMA JUDICIAL

Alfonso Ramírez Cuéllar, vicecoordinador del grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados sigue recorriendo el país para encabezar asambleas informativas donde da a conocer a la población los alcances de la reforma judicial. El fin de semana estuvo muy activo pues visitó los municipios de Jilotepec y Tultepec en el Estado de México, donde dijo “seguimos avanzando en la organización de la elección del Poder Judicial rumbo al 1° de junio”. Además, el legislador estuvo en Zócalo acompañando a la presidenta Sheinbaum y hoy retomará sus actividades legislativas. No lo perderemos de vista.

PRESIDENTE DEL SENADO, GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA LISTO PARA CONDUCIR SESIÓN ORDINARIA

Muy activo estuvo el fin de semana el presidente del Senado Gerardo Fernández Noroña, pues el sábado estuvo de visita en Nuevo León donde encabezó una asamblea informativa para hablar de la reforma judicial y el domingo estuvo presente en el evento que realizó la presidenta en el Zócalo. Hoy martes el legislador se alista para conducir los trabajos de la sesión que se llevará a cabo este



martes y en la que seguramente se incluirán temas de gran interés. Estaremos atentos.

DIPUTADO RICARDO MONREAL ASEGURA QUE REFORMA A LA LEY DEL ISSSTE ESTÁ CONGELADA

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila, afirmó que las reformas a la Ley del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) están congeladas y para evitar malentendidos el legislador enfatizó que “no habrá dictamen que perjudique a los maestros. Es así por indicaciones del grupo parlamentario de Morena”. Por lo pronto ya acordó la agenda legislativa. Dijo que este martes, indicó, se deliberará la reforma constitucional en materia de soberanía, que implica cambios a los artículos 19 y 40 de la Constitución Política. En este sentido, explicó que habrá dos sesiones: una para la declaratoria de publicidad y otra más para la discusión y, en su caso, la aprobación. Asimismo, se realizará el cómputo de las legislaturas para la declaratoria de constitucionalidad de la reforma sobre nepotismo y no reelección. “Eso será el día de mañana, va a ser una sesión larga porque se trata de una reforma constitucional importante”, reiteró el legislador. En tanto, detalló que el miércoles se abordará el paquete de energía que contempla once leyes que vienen en un solo dictamen, el cual se deliberará y discutirá. Al respecto, apuntó que hoy se realizará la sesión de la Comisión de Energía. También, refirió que el miércoles habrá tres sesiones: una sesión solemne de Conmemoración de la Fundación de Tenochtitlan, una más para dar publicidad al dictamen que contiene las once leyes en materia energética y, posteriormente, se llevará a cabo la sesión para la deliberación y, en su caso, la aprobación de ese dictamen. Estaremos atentos.

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA SEÑALA QUE EN DURANGO AVANZAN ACUERDOS ENTRE EL PRI Y EL PAN PARA CONFORMAR ALIANZA

El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, en la Cámara de Diputados, dio a conocer cómo avanzan las negociaciones con el Partido Acción Nacional (PAN) de cara a las elecciones que se celebrarán el próximo 1 de junio en Veracruz y Durango. Adelantó que el escenario para una alianza en Durango es prometedor, pues esperan cobijar a los candidatos municipales por ambos partidos. Mientras que, en Veracruz, las instituciones políticas decidieron “por una estrategia electoral válida” no sumar sus fuerzas y competir por separado. Estaremos atentos.



DIPUTADO ÉCTOR JAIME RAMÍREZ DEL PAN ADELANTÓ QUE SU BANCADA VOTARÁ EN CONTRA DE LEYES EN MATERIA DE TRANSPARENCIA

Como era de esperarse los diputados del Partido Acción Nacional adelantaron que votarán en contra de la legislación secundaria en materia de transparencia y protección de datos personales. Así lo informó Éctor Jaime Ramírez Barca, quien dijo que su bancada solicitará la realización de un parlamento abierto para analizar este tema. “Tener opacidad, tener el poder concentrado y claramente el manejo discrecional de los datos, es un tema por el cual el Partido Acción Nacional estará en contra de esta reforma”, dijo en entrevista al término de la reunión extraordinaria de la Junta Directiva de la Comisión de Transparencia y Anticorrupción de la que él es secretario. Consideró que la discusión es bastante acelerada; por tal motivo, desde el PAN solicitan “que haya Parlamento Abierto para que podamos procesar de la mejor manera.

SENADOR JORGE CASTAÑEDA DE MC DENUNCIA QUE LA REFORMA PARA AUMENTAR EL SALARIO CUMPLE CINCO MESES CONGELADA

A cinco meses de haber sido aprobada por unanimidad en el Senado de la República, la reforma que aumenta el salario de alrededor de 3 millones de trabajadores de la salud, maestros e integrantes de las Fuerzas Armadas se mantiene congelada por Morena. Así lo denunció el coordinador de MC en el Senado, Clemente Castañeda quien indicó que la citada modificación constitucional cumplió ya cinco meses sin que el Senado de la República emita su declaratoria de constitucional a pesar de que ya fue aprobada por unanimidad en las dos Cámaras del Congreso de la Unión y por al menos 21 congresos locales durante el mes de octubre. Mencionó que actualmente el salario promedio mensual de los profesores de nivel básico es de 7 mil 750 pesos, el de los policías es de 8 mil pesos, y el de las Fuerzas Armadas es de 9 mil 340 pesos. Con la reforma, el salario de todos estos trabajadores subirá a alrededor de 17 mil pesos mensuales. “Nos extraña muchísimo la omisión de la Mesa Directiva del Senado de la República para no hacer de manera inmediata la declaratoria de constitucionalidad. Son una gran cantidad de familias las que pueden ser beneficiadas con esta medida”, expresó el coordinador parlamentario de Movimiento Ciudadano, Clemente Castañeda. Cabe recordar que desde el pasado 27 de febrero, el senador Clemente Castañeda y el diputado Pablo Vázquez Ahued entregaron un oficio al presidente de la Mesa Directiva, Gerardo Fernández Noroña, para solicitarle que hacer la declaratoria de constitucionalidad de la referida reforma, sin embargo, hasta este momento no se ha recibido ninguna respuesta.



SENADOR ALEJANDRO MORENO CONDENA ABANDONO DEL GOBIERNO EN MATERIA DE SEGURIDAD

Como un hecho inaceptable y doloroso calificó el líder del PRI, Alejandro Moreno el crematorio hallado en el rancho Izaguirre en Teuchitlán, en el estado de Jalisco. En este sentido, expresó que “El horror que hemos visto en Jalisco nos rompe el alma. Un campo de exterminio en pleno territorio mexicano, un lugar donde la vida dejó de valer, donde la desesperación de cientos de familias se convirtió en cenizas. ¿Cómo llegamos a esto? ¿Cuánto más debemos soportar? El dirigente opositor, advirtió que “Cada fosa, cada hueso encontrado, es el testimonio de un país que el gobierno ha abandonado. Añadió que “mientras las madres buscan con sus propias manos lo que el Estado se niega a encontrar, quienes deberían dar respuestas se esconden detrás de discursos huecos”.

JUAN RAMÓN DE LA FUENTE HACE UN LLAMADO A EVITAR PRÁCTICAS QUE EROSIONEN LA CREDIBILIDAD DE LA OEA

En Washington, durante su participación en el 56° Periodo Extraordinario de Sesiones de la Asamblea General de la Organización de Estados Americanos (OEA), el canciller Juan Ramón de la Fuente, llamó a evitar prácticas que erosionen la legitimidad del organismo hemisférico y se consolide como un espacio de diálogo abierto respetuoso y efectivo para soluciones conjuntas. “Nunca posiciones unilaterales. Debemos actuar con apego irrestricto al derecho internacional y a la normatividad de la organización. Evitar, a toda costa, prácticas que erosionen su credibilidad y legitimidad. México, colegas, exhorta a la OEA a que juntos hagamos realidad, en los hechos, la igualdad jurídica de los Estados, a respetar la no intervención en los asuntos internos, a promover el diálogo y la búsqueda de consensos frente a las ineludibles controversias”, destacó. Advirtió que la OEA enfrenta retos y desafíos regionales como el cambio climático, las crecientes desigualdades, el injerencismo de algunos países, la seguridad alimentaria, escasez del agua, la violencia que desencadena el narcotráfico y el tráfico de las armas de fuego, entre otros. ¿Usted qué opina?

GUERRA COMERCIAL DE DONALD TRUMP OCASIONA CAÍDA DE LA BOLSA EN NY

La bolsa de Nueva York, Estados Unidos, inició la semana con una caída por los temores de los inversores por las consecuencias de la política comercial estadounidense durante el mandato de Donald Trump. Y es que su principal indicador, el Dow Jones bajaba 0.84 por ciento, hasta los 42 mil 441 puntos. Además, la publicación del índice de inflación, prevista para el miércoles, genera incertidumbre sobre las futuras decisiones de la Reserva Federal, mientras que la creciente preocupación por la guerra comercial iniciada por Washington con sus principales socios internacionales agrega presión a un clima económico ya volátil. En las operaciones del mediodía de ayer, el S&P 500 bajó un 2,1%.



PRIMER MINISTRO DE ONTARIO, CANADÁ, DOUG FORD AUMENTA ELECTRICIDAD EN 25 POR CIENTO A MINNESOTA, NUEVA YORK Y MICHIGAN

El primer ministro de Ontario, Canadá, Doug Ford, anunció un aumento de un 25% a la electricidad que su estado distribuye a los Estados Unidos y que entrará en vigencia a partir del lunes. Esta medida afectará a 1.5 millones de estadounidenses y es parte de la respuesta a la guerra comercial del presidente estadounidense Donald Trump. Cabe mencionar que Ontario suministra electricidad a Minnesota, Nueva York y Michigan. “Los aranceles del presidente Trump son un desastre para la economía estadounidense. Están haciendo que la vida sea más cara para las familias y las empresas estadounidenses”, señaló el primer ministro de Ontario, Doug Ford, en un comunicado. “Hasta que la amenaza de los aranceles desaparezca para siempre, Ontario no se echará atrás. Nos mantendremos firmes, utilizaremos todas las herramientas a nuestro alcance y haremos lo que sea necesario para proteger a Ontario”.

www.hecormunoz.com.mx/

[Twitter @hector munoz](https://twitter.com/hector_munoz)

[Instagram jhecormunoz](https://www.instagram.com/jhecormunoz)

Facebook Héctor Muñoz